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Dimanche 2 février 2025  Présentation du Seigneur au temple  —  Année C 
 

« Mes yeux ont vu le salut »  
 

 
Évangile selon St Luc (Lc 2, 22-32) 

 
Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus 
l’amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi :  

Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur.  
Ils venaient aussi offrir le sacrifice prescrit par la loi du Seigneur :  

un couple de tourterelles ou deux petites colombes. 
 

Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C’était un homme juste et religieux, qui 
attendait la Consolation d’Israël, et l’Esprit Saint était sur lui. Il avait reçu de l’Esprit Saint 
l’annonce qu’il ne verrait pas la mort avant d’avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous 
l’action de l’Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l’enfant Jésus 
pour se conformer au rite de la Loi qui le concernait, Syméon reçut l’enfant dans ses bras, et il 
bénit Dieu en disant :  
« Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s’en aller en paix, selon ta parole. 
Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux 
nations et donne gloire à ton peuple Israël. » 
 

Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie  ( Père Jean-Jacques SAWADOGO ) 
 

Aujourd’hui, nous célébrons la fête de la Présentation de Jésus au Temple et de la purification 
de la Vierge Marie. Cette fête est riche en symbole et en profondeur spirituelle. L’Évangile de ce 
jour nous plonge dans un moment de rencontre extraordinaire : celle de Jésus, encore enfant, avec 
le vieillard Syméon et la prophétesse Anne, au Temple de Jérusalem. Alors, que nous pouvons 
retenir de cette fête pour notre croissance spirituelle et humaine ? Le récit qui nous est présenté 
nous parle de lumière, d’attente, et de mission.  

 

1 / La lumière qui éclaire les nations 
Syméon, inspiré par l’Esprit Saint, proclame Jésus comme une lumière pour éclairer les 

nations. Cette lumière n’est pas une simple image poétique. Elle est une réalité spirituelle : Jésus 
est venu pour dissiper les ténèbres du péché et de la mort. Il est la lumière qui révèle l’amour de 
Dieu pour toute l’humanité. Le jour de notre baptême, nous avions reçu un cierge, qui symbolisait 
que nous sommes devenus filles et fils de la lumière et nous invitait à la transmettre autour de nous. 
Mais portons-nous vraiment cette lumière dans notre vie quotidienne? Sommes-nous des témoins 
lumineux de l’Évangile dans nos différents milieux de vie ? Au regard de l’actualité, nous pouvons 
dire qu’il y a des personnes, ou il existe des contrées qui marchent encore dans les ténèbres du 
péché, de l’incroyance, ou de l’ignorance. Jésus est la vraie lumière qui nous éclaire, qui nous guide 
sur le droit chemin.  

 



 
 

Et en tant que disciples du Christ, nous avons cette vocation d’être des rayons, des reflets de cette 
lumière pour illuminer le monde, non seulement par des paroles, mais surtout par des actes.   

 

2/ L’attente et l’espérance 
 Syméon et Anne représentent toutes celles et ceux qui attendent avec foi la venue du Messie. 
Leur patience et leur persévérance nous enseignent une leçon précieuse : Dieu agit selon son 
temps, pas le nôtre. Dans notre monde souvent pressé, nous avons du mal à attendre, à être patient, 
à être persévérant. Pourtant, la foi nous appelle à faire confiance à Dieu, même dans les moments 
d’incertitude. Cette attente n’est pas passive. Elle est plutôt active comme Syméon et Anne l’ont fait. 
Ils ne s’éloignaient pas du Temple, servant Dieu jour nuit dans le jeûne et la prière. Et nous ? 
Sommes-nous aussi capables d’une telle assiduité dans l’attente de l’accomplissent de la volonté 
de Dieu dans nos vies ? Ces deux personnages nous rappellent que l’espérance en Dieu ne déçoit 
jamais. Ce que Dieu a promis pour chacun de nous, il le réalisera en son temps. En cette année 
jubilaire, nous sommes toutes et tous invités à être des témoins d’espérance dans notre monde, et 
surtout auprès tous ceux qui ont perdu cette vertu.  

 

3/ Une mission universelle 
 La Présentation de Jésus au Temple est aussi un signe de sa mission universelle. Ce n’est 
pas seulement le Messie d’Israël, mais le Sauveur de tous. Il est venu pour ‘’ tous les peuples’’, 
comme le proclame Syméon. Nous sommes appelés, en tant que disciples, à participer à cette 
mission, en témoignant l’amour universel de Dieu dans nos familles, nos communautés, et au-delà. 

 

 Frères et Sœurs, en ce jour de la Présentation, demandons au Seigneur de renouveler en 
nous la flamme de sa lumière. Que nos vies deviennent des cierges vivants, éclairants le chemin 
pour ceux et celles qui cherchent Dieu. 
Prions surtout pour avoir la foi de Syméon, la persévérance d’Anne, et la joie d’accueillir Jésus dans 
nos cœurs. Car c’est en lui, et seulement en lui, que nous trouvons la véritable lumière et la paix. 

 

Amen  
 
 

 


